



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 118-Arrecife de Lanzarote 26 de Julio de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año 11

HOY

El Baile
El Baile
El Baile
El Baile
El Baile

HOY

Desde hace cuatro años conserva en su dormitorio el ataúd en que descansarán sus restos mortales

Un anciano nonagenario de Yaiza, excesivamente original y precavido

Estamos en el pueblo de Yaiza. Son las cuatro y media de una tarde de julio. Seis hombres buscan sombra en el sol. Un sol, pegajoso y caliente, que arruga a los árboles y enloquece a las flores. Uno de ellos, José Viera, nos acompaña. A la izquierda del camino de Mullay, dulce milagro de geranios y chumberas, se vislumbra una numide casita, chata y blanca. Hay fuego en su patio. El humo se retuerce en el aire, buscando el cielo. Y de entre aquel humo, recortado en el silencio negro de la arena, surge la fisonomía plástica del viejo Atanasio. Noventa y un años recién cumplidos. Su cuerpo es bron-

co como las lavas de Timanfaya. Su sonrisa, dulce como la luz del cielo. Nos da la impresión de estar hablando con un niño grande, porque Atanasio siente lo que dice y dice lo que siente.

—¿Por qué ese humo en el patio?

—Estoy haciendo mi cena.

—¿Y qué va a cenar hoy?

—Lo que ceno siempre. Una taza de pasote con medio panecillo.

—¿No le parece poca cena?

—La paga no me alcanza para más.

—¿Cuánto gana?

—Lo que me dan por el Subsidio, veinticinco duros al mes.

—¿Nada más?

—Nadita más.

—¿Y con eso se mantiene?

—¡Qué remedio!

—¿En que consiste su desayuno?

—Otra tacita de agua, o gofio y azúcar.

—¿Y el almuerzo?

—Un plato de potaje y algún pejin.

—¿Le gustaría aumentar sus raciones alimenticias?

—¡Claro que me gustaría, niño! ¿Sabe?, yo como como un sabañón, pero los pobres como nosotros tenemos que conformarnos con

lo que haya.

—¿Tiene horas fijadas para las comidas?

—Sí

(Estamos en su casa, de habitación única. Cuatro paredes casi derruidas: un catre, una mesa, una silla, una escoba y un ataúd. Por ningún lado vemos el

(Fase a séptima página)

LLEGO A TENERIFE EL NUEVO CAPITAN GENERAL DE CANARIAS

Por vía aérea ha llegado a Santa Cruz de Tenerife el nuevo Capitán General de Canarias Excmo. Sr. Mohamed Ben Mizzian, quien próximamente llegará a nuestra isla en visita oficial.

Desde estas columnas dirigimos a la primera autoridad militar de la Región nuestro más respetuoso y cordial saludo de bienvenida.

MONUMENTO A BENAVENTE

Por iniciativa conjunta de la Sociedad General de Autores de España y Ayuntamiento de Madrid, ha sido abierta una suscripción nacional para erigir un monumento a don Jacinto Benavente. Encabezan esta suscripción la Corporación municipal madrileña, con cien mil pesetas, y la Sociedad General de Autores, con otras cien mil.

Vida teatral



PEPITA MARTIN, primera actriz de la Compañía de Comedia que con señalado éxito viene actuando en nuestra ciudad.

La procesión de anteayer cerró el ciclo de fiestas en honor a la Virgen del Carmen

Como último acto de los brillantes festejos organizados en nuestra capital en honor a la Virgen del Carmen, se celebró anteayer, domingo, una procesión terrestre, que demostró una vez más el afecto y devoción que aquí se siente por la Patrona de la Marina.

Las calles del trayecto se encontraban engalanadas con banderas y colga-

duras, y también, y especialmente en el barrio de La Vega, figuraban numerosos motivos de sabor marinero que contribuyeron a dar realce y solemnidad a la procesión.

Inconveniencias de espacio nos impide ser más extensos en el comentario de este importante acto religioso, que ya se va haciendo tradicional en nuestra ciudad.

EL LANZAROTE...

(Viene de quinta página)

repliegue enérgico y ordenado, tal vez pudieran mantener. En la prórroga, con la moral comida totalmente, saltaron como presuntas víctimas y eso fueron, sin dejar de amagar a veces.

Empieza el partido y los albirrojos bordan fútbol y como fruto, a los 11 minutos, Tilo marca de cabeza un bonito gol, rematando un buen servicio de Negrín II (1-0). A los 30 sale García a despejar y de la Cruz desde lejos envía la pelota a gol entrando tranquilamente en la puerta abandonada por los atolondrados defensas blancos (2 0). A los 35 minutos fue expulsado Miguel y a los 42, Jeromo.

El segundo tiempo tuvo características distintas. El Juventud con juego de salón y el Lanzarote desmenado, con deseos ardientes de no salir vencido. Ginés se mueve con elegancia. Boro da una lección de pundonor. Lalo se adueña de su sector de la zona ancha. A los 8 minutos Alfredo incurre en un penalty inexplicable y Boro bate por primera vez al que parecía invulnerable, Chano (2-1). A los 17 minutos es expulsado de la

Cruz y el Juventud recibe otro golpe moral. Terminando esta parte, Gutiérrez cede a Torres que, marca (2-2).

Prórroga. El veterano Lorenzo se rejuvenece y su equipo juega como si empezaran. El Juventud está entregado, sacando fuerzas de flaqueza para mantener el empate. Faltando 5 minutos de la segunda parte en un precioso avance de toda la delantera lanzarotista, Boro pasa a Lalo y ¡gol! Es el gol del triunfo de los blancos, el gol que echa por tierra las ilusiones de los simpáticos y corajudos rojiblancos. Es el deporte. Todo ha terminado.

El árbitro, señor Cabrera Trujillo, excesivamente enérgico; pero en estos partidos en que los nervios se indisciplinan, la expulsión, cuando el juego "subterráneo" empieza a campear, la expulsión es tan necesaria, como la amputación de un miembro gangrenado.

Terminado el partido, el señor Delegado insular del Frente de Juventudes, hizo entrega del trofeo "Bertrán Radio" al capitán del Lanzarote.

CETO

Distinción periodística a nuestro Director

La Agencia Informativa E.F.E. de Madrid, en sus servicios nacionales (Cifra) y deportivos (Aifil), que cuenta en España con más de 230 corresponsales, ha otorgado un premio por la información de carácter especial más importante del mes de junio, interviniendo al biólogo inglés Mr. Totton, a su corresponsal en Arrecife, Guillermo Topham Díaz, "Guito", director de nuestro semanario, corresponsal de los diarios "Falangé" y "El Día", y del semanario "Canarias", de Venezuela.

Todos los periódicos y Radio Nacional de España divulgan constantemente informaciones y reportajes de "Guito", que viene ejerciendo una brillante labor periodística, reflejada en esos tres premios que le ha concedido la Agencia E.F.E. en el poco tiempo que lleva a su servicio.

A las muchas y merecidas felicitaciones que con este motivo ha recibido nuestro estimado director, unimos la de sus compañeros de Redacción y personal de talleres.

CETO

Nuevo presidente del Cabildo Insular

Por orden de la Superioridad ha sido nombrado presidente del Cabildo Insular de Lanzarote, don Esteban Armas García, que hasta ahora desempeñaba el referido cargo con carácter accidental.

Le deseamos toda clase de éxitos en la difícil tarea que le ha sido encomendada.

AVISO

El plazo de admisión de obras para la exposición de Pintura que se celebrará en agosto, queda prorrogada hasta el próximo día 15.

Arrecife, julio de 1955

DOS CARTAS

dirigidas a Las Palmas y pueblo de Imgenio (Gran Canaria) se han extraviado. Se ruega su devolución en esta Redacción.

FUME

"CUMBRE"

El Juventud jugará el domingo en Las Palmas

En el vapor correo del próximo viernes harán un viaje a Las Palmas los componentes del C.D. Juventud, campeón de la Liga Insular, que el próximo domingo jugará su primer encuentro, en el estadio "Martín Freire" de aquella ciudad, con el campeón de Clubs Adheridos de Gran Canaria. El domingo, día 7 de agosto, se repetirá este partido en el estadio de Arrecife.

Aún se desconoce quién ha de ser el conjunto que se enfrente a nuestros campeones insulares, pero es muy probable que se trate del potente equipo juvenil, Simancas, que viene realizando una excelente campaña en la Liguilla de Adheridos que se está celebrando actualmente en la capital de nuestra provincia.

Al frente de la expedición marcha su entrenador don Ginés de la Hoz y es posible que se desplace también nuestro cronista deportivo Virgilio Cabrera, "Ceto", que hará una detallada información del encuentro de la Ciudad Deportiva.

Cine «ATLANTIDA»

Sábado a las 10:15

Columbia Films presenta la última producción del gran cómico mejicano Mario Moreno (Cantinflas) con Rosita Arenas y Angel Garasa, en la estupenda comedia

EL SEÑOR FOTOGRAFO

La banda de espías más peligrosa de la historia, desarticulada por el genio de CANTINFLAS--El más grande éxito de risa del popular artista

(Autorizada mayores)

DOMINGO

A las 4:30 y 7:15

Estreno de la producción en Technicolor

EL SECRETO DEL DESIERTO

por Van Heflyn y Wanda Hendrix -- Una historia en el lejano oriente llena de intriga y emoción

(Tolerada menores)

JABONES:

PINOCHO - OMBU - FAROL

Son productos CARBONELL

COLABORADORES DE "ANTENA"

Así era LANZAROTE

Por DACIO V. DARIAS PADRON

Iniciamos hoy la publicación de una serie de artículos cortos, sobre historia de Lanzarote, debidos a la pluma del prestigioso historiador don Dacio V. Darías Padrón, que ha tenido la gentileza de cederlos, en atención a los lectores de ANTENA.

HAY que convenir que la historia particular de las llamadas en Canarias islas menores, es la menos entre nosotros conocida, debido a que los historiadores han venido dedicando con cierto exclusivismo, su atención a las mayores, en gracia a su mayor destaque dentro del Archipiélago y por haber estado más directamente tales mayores bajo el dominio eminente de la Corona y ser residencia de las primeras autoridades, algunas con jurisdicción en todas las islas, como los Generales, Obispos y Oidores de la Real Audiencia. Pero no cabe duda que las islas menores, bien que en esfera más modesta, tuvieron y tienen, interesantes anales propios, cuyo conocimiento es merecedor de recuerdo, no tan sólo para sus nativos, sino a los canarios en general. Bastaría la consideración de que tales islas tuvieron la primacía en su incorporación a Castilla y que parte de su población, a partir de la conquista de las mayores, en cuya gesta tomaron parte, ha ido paulatinamente nutriendo la de las urbes más populosas de Tenerife y Gran Canaria.

Es cosa notoria que en el régimen antiguo, nuestras islas estuvieron constituidas por siete Municipalidades—una por insula—que a través del tiempo constituyeron como el protoplasma político canariense. Cada una de estas entidades municipales, trasuntos en lo orgánico, de las castellanas, tenían su vida propia como a la manera de aquellas villas medievales—la Villa y su tierra—que en la Madre-

patria fueron surgiendo al par de la Reconquista, a la sombra gloriosa de sus fueros, comunidades peculiarmente agrarias y ganaderas, sobre todo en las nuestras de señorío. Pero cada una, dentro de sus especiales medios y ambiente, han contribuido a elaborar, a través del tiempo, la personalidad inconfundible de Canarias.

Es imprescindible, por tanto, que cada isla reconstituya su pasado, con los materiales de que disponga, aunque se trate de tarea harto dificultosa, a consecuencia de la destrucción de sus archivos, para que con la base de ese conocimiento o clasificación crítica de las fuentes aportadas, se pueda crear una gran síntesis histórica canaria. ¿Qué se sabe de la historia particular de las islas menores orientales, fuera de los episodios de su conquista por los normandos, bajo la égida de Castilla? Muy poco, fuera de las noticias divulgadas por Viera y otros seguidores suyos, como Manrique.

No tenemos nosotros ahora la pretensión, que sería presuntuosa, de llenar tales inmensos vacíos. Únicamente aspiramos—todas las islas nos interesan históricamente consideradas—a vulgarizar algunos episodios poco conocidos del lector medio, por si pudiera ser aprovechables o recordados, siquiera, en labores de mayor envergadura.

Los equipos de Arrecife podrían figurar dignamente en la Primera categoría regional

Han declarado los juveniles grancanarios en «La voz de Arucas»

Del periódico «La Voz de Arucas» reproducimos el siguiente artículo editorial sobre la reciente estancia en Lanzarote del equipo juvenil de la bella ciudad grancanaria. Junto al artículo aparecen también diez fotografías: tres de las originales sainas de Villa Toledo, tres de nuestro estadio insular y otras varias del Parador Nacional, plaza de Las Palmas, etc.

YA es tradicional la marcha que siempre a fin de temporada, el club azul, suele hacer a islas vecinas. El pasado año estuvo en Tenerife, desviando su itinerario el presente, a la isla de los ensueños: Lanzarote.

Nuestros juveniles participaron en un torneo triangular de fútbol, del que se proclamaron subcampeones sin conocer la derrota. Más no podemos pedir a nuestros chavales. Con ello corona el Juventud una excelente temporada que le confirma como el mejor club juvenil de nuestra ciudad y del norte.

Los encuentros en Lanzarote arrojaron los siguientes resultados: Selección B de Arrecife, 2; Juventud Arucas, 2; Selección A de Arrecife, 2; Juventud Arucas, 2. Como nota curiosa, el Juventud iba ganando los encuentros por 2-1, empatando luego los de Lanzarote, y en el segundo encuentro le fueron anulados dos goles, estrellando para colmo de la mala suerte un penalty en el poste.

Preguntando a los expedicionarios sobre el viaje efectuado, nos informan que todo fué maravilloso, recibiendo como si fueran hermanos. Nos dicen que los equipos de Lanzarote son muy nobles y

juegan muy bien, pudiendo participar dignamente en nuestra primera categoría regional. Nuestros camaradas recorrieron casi toda la isla, habiéndoles impresionado el Golfo y la Montaña de Fuego, esta última algo increíble; única en el mundo.

Llegados a nuestra ciudad fueron recibidos en el Ayuntamiento por el Sr. Alcalde-Jefe Local y Corporación Municipal, donde les fué servido un vino de honor. En dicho acto el Juventud Arucas regaló al señor alcalde el trofeo conquistado, consistente en una bota y balón de fútbol de artesanía lanzaroteña.

Desde nuestro periódico «La Voz de Arucas», hacemos constar el profundo agradecimiento del Frente de Juventudes de Arucas, a toda la afición de Lanzarote y a los soldados del Regimiento de Infantería por el aliento dado al Juventud, y en especial al Delegado Insular del Frente de Juventudes, Teniente Coronel del Batallón de Infantería, Oficial Instructor del Frente de Juventudes y periódico ANTENA, por las tantas atenciones que tuvieron con los nuestros, esperando con impaciencia la pronta devolución de visita, para corresponder como bien lo merecen.

Pasta para sopa, marcas:
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

Optica
Moncar

COLEGIO CISNEROS
Comercio práctico

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Là isla del Amor

LA queja proviene hoy de un matrimonio extranjero. Hace unos días, el citado matrimonio se dirigió al islote del Quebrado, más conocido por la isla del Amor, para contemplar desde allí el bello panorama de un atardecer arrecifeno. Poco antes de arribar la embarcación que les conducía, percibieron un desagradable olor que provenía de un montón de pescado, en estado de putrefacción, allí depositado, al parecer, por una lancha le condujo desde una de las riberas del puerto. Según se nos informa de fuente que nos merece entero crédito, esta operación suele realizarse allí, y junto al cementerio, con bastante frecuencia.

Es un hecho que debería ser radicalmente cortado, en beneficio de la higiene pública y del buen nombre de nuestra ciudad.

Un castillo poco cuidado

POR su originalidad y estratégica situación, en las mismas puertas de la ciudad, el castillo de San Gabriel es paso obligado de muchos de los turistas que nos visitan. Hace un par de semanas vimos cómo un matrimonio de nacionalidad alemana, en unión de sus hijos, recorrió la «ex-fortaleza» (porque hoy de fuerte no tiene nada), subiendo a su azotea y visitando sus dependencias. El espectáculo de suciedad y abandono que

allí presenciaron no es como para ser descrito. Todo el mundo conoce lo que hay allí. Y nosotros nos preguntamos ¿es ésta la forma de hacer turismo? Porque una de dos, o el castillo se adecuenta con arreglo a los más elementales principios de la higiene y la estética, o se cierra definitivamente, condenando su puerta. Dejándole en el estado actual no logramos otra cosa que desprestigiar los incentivos turísticos de la población, que luego nos empeñamos en ensalzar insistentemente en folletos y volantes propagandísticos.

Brote de gamberrismo

MODOS conocemos el lamentable caso que se dió el día del debut de la Compañía de Pepita Martín en Arrecife. Risas extemporáneas y voces inoportunas que, afortunadamente, sólo partieron de un reducidísimo grupo de espectadores de entrada general. Al finalizar la representación, la totalidad del público expresó su indignación y repulsa por lo ocurrido y fueron muchas las personas que se dirigieron a nosotros para que por medio de ANTENA diésemos una satisfacción a la Compañía.

Con amplio solar anejo

se vende una casa en la calle Porra, núm. 2. Para informes: Francisco Curbelo Medina; Coronel Bens, 20. ARRECIFE

Por suerte, y adoptadas las medidas pertinentes, el hecho no ha vuelto a producirse.

Nuestra población, a pesar de ser pequeña, ha tenido siempre fama de ciudad acogedora. Y es una pena que media docena de gamberros, con los que hay que ser implacablemente exigentes, se empeñen en echar por tierra lo que a nosotros tanto nos ha costado lograr.

Menos mal que en el móvil no hubo mala fe, sino ignorancia. Es esta la única disculpa que podría admitirse. Si esto admite disculpa.

Uvas e higos por avión

EL pasado jueves, en nuestra cotidiana visita a las oficinas de «Iberia», nos tropezamos con seis ceretos de uvas e higos picones (chumbos), cuya presencia llamó nuestra atención. Se trata, nos dijo amablemente un funcionario, de una partida de fruta que embarca un señor de Arrecife para regalar en Las Palmas. La Compañía la transporta en sus aviones, encargándose, al llegar a su destino, de conducirla a domicilio.

Es una idea que brindamos a nuestros lectores—sin propagandas, ¿eh?—

pues son muchos los lanzaroteños que en estos meses de verano envían partidas de nuestros ricos frutos, en calidad de obsequio, a sus amigos de otras islas y la Península.

Luz y pavimentos

DENTRO del plan de modernización del alumbrado público de la ciudad, ha sido instalado en la calle de Hermanos Zerolo el nuevo tendido eléctrico, de tipo central, con 8 puntos de luz, de mercurio, que ha sido inaugurado en los pasados días.

Esta modernización de nuestro alumbrado se irá extendiendo poco a poco a otras calles, en obras sucesivas.

Son varias ya las vías urbanas que disponen de nuevo pavimento, con riego profundo de betún asfáltico. Mas para que estos firmes vayan consolidándose, se hace necesario que el tráfico de vehículos se desvíe hacia esas calles: Cienfuegos, General Goded, Aquilino Fernández, José Molina, Otilia Díaz, García de Hita, Castro, etc, hecho que nos complacemos en señalar por lo mucho que en este sentido podrían hacer los conductores de taxis, coches particulares y camionetas.

MATIAS GARCIAS FRANQUIS

CONSIGNATARIO Y FLETADOR DE BUQUES

La motonave «RAZAN» saldrá para Güera el próximo JUEVES, día 28, regresando a Arrecife vía Villa Cisneros y Tenerife.

NOTA.—Esta línea quedará establecida mensualmente hasta el mes de Diciembre.

Pensión CASTILLO

(recientemente inaugurada)

Alfredo L. Jones, 29 - Puerto de la Luz, cerca de la playa de Las Canteras.

Precio especial para huéspedes de LANZAROTE

Quiosco LA MADRILEÑA

(situado en la Avenida del Generalísimo)

Pastelería - Confitería - Heladería

Las mejores calidades a los mínimos precios

OPTICA MONCAR

Balance...

(Viene de séptima página)

impulsivo Ramón. A Ricardo Hurtado, con sus prometedores 29 años, le auguramos muchos éxitos en su futura vida artística.

También Josefina Roca merece párrafo aparte. Sabes lo que se trae entre manos, porque no en vano tiene ya muchas "horas de vuelo" en el difícil arte interpretativo de la Comedia. La característica de la Compañía se ha creado una estela de extraordinaria simpatía entre el público lanzaroteño.

Destaca también José Carlos Rivera, maravillosamente adaptado a los difíciles papeles que representa. Mari Luz Jardiel Poncela, con un timbre de voz que es una caricia del cielo; tiene, indiscutiblemente, buena madera de actriz. Maida Monterrey, que con sus maravillosas facultades, da vida y color a los personajes que encarna. Luis Casal, insuperable en su papel de sacerdote de "En las manos del hijo"; García Molina ofrece en "Béseme usted" una exacta y fiel interpretación del vieja e hipócrita administrador.

En la Compañía de Pepita Martín, en fin, no hay nadie que desentone. Y es precisamente en esto, en la armoniosa y perfecta conjunción y acople de todos sus elementos, en donde radica, a nuestro entender, el mayor mérito de este prestigioso conjunto que no en vano ha sido galardonado con un premio nacional de Teatro.

La empresa del Atlántida puede sentirse orgullosa. Nuestro público, cansado de tanta exhibición pelicular, necesitaba variar de plato. Y este exquisito manjar que ha sabido ofrecerle la empresa del Atlántida le ha sentado a las mil maravillas. Ha sido como un sedante, como unas deliciosas vacaciones que ahora refrescarán nuestro espíritu y ensanchará nuestro corazones.

Guillermo Topham

EL LANZAROTE brillante ganador de la Copa Bertrán - Radio

Venció el Lanzarote en este fenecido y rudo torneo eliminatorio y hay que reconocer que ha terminado felizmente y con merecimiento su ruda y laboriosa labor, eliminando directamente rada menos que al Torrelavega, Arrecife y Juventud, y por la vía indirecta a los azulez de la Puntilla. El Juventud, en su único partido, por "for-fait" del Tegui, cayo difícilmente, tras una prórroga, por un absurdo táctico.

Teniamos ganas de ver la resurrección de los chicos de la calle Cienfuegos y ésta se ha producido; porque del equipo desorientado de la competición liguera, al de ahora, entusiasta y con juego, hay muchos kilos; tonela-

das, mejor. ¡Qué Borol! ¡Qué Lalol! Con éstos, otros ocho muchachos que no cejaron un momento en llevarse un partido que se les presentó adverso con dos goles de desventaja al terminar el primer tiempo, y lograron empatar en el tiempo reglamentario, para conseguir el tanto de su apoteosis final en las postrimerías de la prórroga. Miguel, fué anulado durante 36 minutos por Cruz, y el resto del partido por el árbitro que decretó su expulsión. El equipo titular hace nuevamente honor a su nombre.

¿Se entregó el Juventud? No; ni mucho menos; sino que mandó en la primera parte con esa delantera que tanto nos gusta por su alegre bullir; sus vo-

lantes donde Cayetano suple su tosquedad con su fuelle y entusiasmo, y Jerro que se impuso, hasta que, expulsado, rompió a su equipo. En la segunda parte, continuaron jugando alegremente, sin ver que los blancos el domingo, no eran merengues, sino leones, y así se les fue un partido que, con un

(Pasa a segunda página)

Estreno en Canarias de la comedia "Por la misma senda"

Ayer estrenó la Compañía de Pepita Martín, que dirige Manuel de Sabatini, esta comedia de Eduardo Ordoñez. No conocíamos ninguna producción del Sr. Ordoñez pero después de ver "Por la misma senda" podemos afirmar que nos encontramos ante un verdadero autor dramático.

La comedia tiene fuerza, interés, emoción y en muchos momentos su autor sabe graduar esa emoción para llevarnos por derroteros francamente alegres que aligeran y distraen al espectador para después volverle a interesar con la intriga del argumento.

El diálogo es muy bueno y los personajes se expresan y reaccionan con la máxima naturalidad. La interpretación fué francamente extraordinaria. La Compañía de Pepita Martín. Premio Nacional de Teatro, nos corroboró una vez más lo merecido de este galardón.

Pepita Martín, con su gran naturalidad y sus magníficas dotes de maravillosa actriz, supo dar a su papel todo el dramatismo que requería; Carlos Oller, gran actor siempre, estuvo insuperable en su "Ricardo Olivares"; Maida Monterrey, segura, elegante e insinuante en su "Henriette"; Josefina Roca, siempre una actriz de gran escuela José Carlos Rivera, magnífico. Ricardo Hurtado interpretó a la perfección su difícil papel de "francés-andaluz".

Maria Luisa Hermosa, Mari Luz Jardiel Poncela, Carmina Fernán Ruiz, Luis Casal, Rafael García Molina, y Manuel Lara colaboraron al éxito de la comedia.

La presentación lujosa, como es costumbre en esta Compañía, cuidando todos los detalles. La dirección como ya se podrá entrever, fué perfecta. El público ovacionó largamente al término de cada acto, obligando a levantar la cortina varias veces.

En suma, una comedia magnífica y una gran Compañía. GUILLERMO TOPHAM

Teatro-cine ATLANTIDA

MARTES, a las 7:15 y 10:15

EL BAILE

Maravillosa comedia de Edgar Neville, aplaudida por todos los públicos de España.

MIÉRCOLES, a las 7:15 y 10:15

ESTRENO EN CANARIAS de...

LA MURALLA

(de Joaquín Calvo Sotelo) Más de mil representaciones

JUEVES, a las 7:15 y 10:15

DESPEDIDA DE LA COMPAÑÍA **MATER IMPERATRIX**

(de don Jacinto Benavente) Homenaje a PEPITA MARTIN y MANUEL DE SABATINI

GRAN FIN DE FIESTA

NOTA.-Los señores abonados tendrán reservadas sus localidades en taquilla hasta la una y media de la tarde

COLEGIO CISNEROS

Legalmente autorizado

Centro General de Enseñanza

Brasil, 11. (La Puntilla)

LOS REPORTAJES DE HOY

Una importante fábrica de Platforming se está construyendo en Tenerife

Será la única en el Mundo, exceptuando las que hay en E. E. U. U.

BARCELONA.—Un famoso químico barcelonés, que desea mantener el anonimato, ha recibido noticias de Des Plaines, en el estado norteamericano de Illinois, dando cuenta del fallecimiento, acaecido en aquella ciudad, del sabio ingeniero químico norteamericano profesor Dr. Gustavo Egloff, considerado como el padre de la petroquímica o química del petróleo y el hombre que sabía más de petróleo en el mundo. El doctor Gustavo Egloff acababa de cumplir los setenta años de edad.

El doctor Egloff estuvo en España a fines de 1952, primero en las Canarias, donde visitó las grandes refinerías de petróleo de Tenerife y estudió sobre el terreno con los financieros e ingenieros españoles, la instalación en Tenerife de una nueva unidad de destilación de medio millón de toneladas anuales y una planta Platforming Udex, que es una de las más espectaculares realizaciones de la ciencia norteamericana, de las que en los últimos años han impulsado el progreso de la industria del petróleo.

OBTENCION DE PRODUCTOS DERIVADOS

Con la planta Platforming Udex se obtienen unos productos derivados del petróleo que tienen una importancia inestimable para los modernos procesos que permite obtener los más perfectos materiales sintéticos, en forma de textiles, plásticos, etc. de maravillosas propiedades. Con dicha instalación ha entrado España en el campo de la gran química sintética, siendo la unidad Platfor-

ming, hoy en construcción en Tenerife, la primera contratada en el mundo por empresa alguna fuera de los Estados Unidos. La United Platforming Udex, de Tenerife, es la única que existe fuera de Norteamérica y, la cuarta del mundo entero.

El sabio doctor Egloff estuvo en Madrid, de regreso de Canarias, viniendo luego a Barcelona, donde hizo unas sensacionales declaraciones al corresponsal de la agencia Logos, afirmando que la ultramoderna ciencia de la petroquímica había abierto nuevos horizontes tan importantes, que el petróleo, sea cual fuere el desarrollo industrial de la energía atómica, seguirá siendo una primera materia de inapreciable interés por el número incalculable de artículos que pueden obtenerse de su síntesis. Predicando con el ejemplo, el profesor Gustavo Egloff, que hasta su muerte ha sido director de

(Pasa a séptima página)

Los judíos muestran su agradecimiento al Santo Padre

En la Sala del Consistorio, la Orquesta Filarmónica de Israel le ofreció una audición especial

La Filarmonica de Israel interpretó un breve concierto en el mes pasado en la Sala del Consistorio, dedicado a Su Santidad el Papa Pío XII, en señal de agradecimiento por los esfuerzos del Pontifice en favor de los judíos durante la persecución nazi.

La orquesta, bajo la dirección de Pablo Kletzki, interpretó el segundo movimiento de la «Séptima sinfonía» de Beethoven, pieza musical por la que el Padre Santo tiene especial predilección. El Papa dió efusivamente las gracias a los artistas judíos, felicitándolos por la interpretación, y les bendijo.

Los músicos, de catorce países distintos, llegaron a Roma en el curso de una gira artística. Manifestaron su deseo de «tener una oportunidad de hacer patente al Padre Santo su agradecimiento por la inmensa labor humanitaria que realizó durante la segunda guerra mundial, gracias a la cual salvaron sus vidas gran número de judíos».

Un marino norteamericano se casa con una artista española

Otros compañeros del oficial estadounidense le formaron «guardia de honor» al finalizar la ceremonia

BARCELONA.—Un oficial de la Marina de guerra norteamericana y una señorita española, artista folklórica que se hallaba actuando en ésta, han contraído matrimonio en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Reyes. La boda fué de mucho rumbo, y como se celebró después de la misa de dos, todos los fieles que abarrotaban el templo se quedaron para presenciarla.

El novio, Donald Maurice Lovtens, natural de South Bend (Estado de Indiana, de 24 años de edad, es oficial del crucero «Northampton». La novia es Benjamina García Izquierdo, natural de Puertollano (Ciudad Real), que usa el nombre artístico de Carmen Córdoba. La novia vestía riquísimo traje nupcial de raso natural y encaje. Es muy guapa y muy morena, de tez bronceada mate. Apadrinó al novio el oficial de alta graduación John Campbell, íntimo amigo del novio. A la novia acompañaba una señora española, amiga de

la desposada, que, como el novio, no tiene familia en Barcelona.

Bendijo la unión el vicario de la basílica de Nuestra Señora de los Reyes, reverendo don José María Casulla y Serra. El novio vestía uniforme de gran gala, y al salir la feliz pareja del templo, 8 oficiales de la escuadra norteamericana, desenvainando los sables, le hicieron el arco de honor con las espadas en alto.

El oficial Donald hace las gestiones necesarias para el traslado de su esposa a los Estados Unidos.

UNA CASA

SE VENDE, con llave en mano, en calle La Palma Informes en esta Redacción.

Audición perfecta

BERTRAN RADIO

BAR CASINO

Mantecado especial vainilla
TODOS LOS DIAS
Servicio a domicilio

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros

Calle de Triana ARRECIFE

Lea «ANTENA»

Desde hace...

(Viene de primera página)

reloj) ¿Cuál es su reloj?

—La guagua.

—¿La guagua?, inquirimos con cara de asombro. Y muy grande debió ser nuestro asombro, cuando en seguida nos replicó:

—Sí; la guagua. ¿Por qué me mira con esa cara de bobo?

—Es que...

—La guagua baja al Puerto todos los días, y sus horas de bajada son mis horas de comida.

(Y sin darnos cuenta, nos vinieron a la memoria esas suntuosas casas 'chic' de ahora, electrificadas, "televisadas" y hasta "termosifoneadas". ¡qué terribles contrastes en este mundo de hoy!)

—¿Qué hace después de cenar?

—En cuanto termino con la tacita de agua me pongo a rezar el Rosario. Por las mañanas voy siempre a misa y comulgo hasta dos o tres veces en semana. Hay que estar preparados para cuando Dios quiera llevarse a uno de este mundo.

—¿Y ese ataúd, Atanasio? ¡A ver si nos habla usted algo de ese ataúd!

Nos mira fijamente la cara y se rasca la barba. Después, sonriente, nos dice:

—Pues no crea usted que la cosa es tan disparatada como la gente piensa. Todo, en la vida, tiene su razón de ser. Soy un esclavo de mi pobreza y me horroriza pensar que en el día de mi muerte...

El ataúd, cubierto de polvo y tiempo, reposa junto a los pies de su cama.

—¿Cuándo se lo hicieron?

—Hace cuatro años. Lo construyó un carpintero del pueblo y me costó 30 duros. Mire—dijo tocando su tapa—es de muy buena madera.

A nosotros, ante aquel torbellino de valor y sinceridad, se nos puso la carne de gallina.

—¿Y no le impresiona su lúgubre presencia, vi-

viendo solo y a su edad?

—¿Por qué había de impresionarme? ¿No es una cosa que todos necesitamos cuando llega la hora? Para mí, ese cajón es como un mueble más. En su día cumplirá una misión, como hoy la cumplen, la mesa, la escoba y la silla. Y yo no voy a tener miedo a la mesa, la escoba y la silla. ¿Comprende usted?

—Pues... Atanasio... la verdad... no sé que decirle... y... ¿es cierto que de vez en cuando se mete usted en él para ver si le va bien?

—Eso es mentira. Puede usted decirlo. Yo sólo me introduje en el cajón, el día que se hizo, para ver si me iba bien.

—¿Tampoco es cierto que tiene usted adquirido ya un nicho en el cementerio?

—Eso sí es verdad. Junto a la tumba de mi querida viejita, que Dios tenga en la gloria, tengo ya mi cachito de tierra. Ella murió hace diez años y, desde entonces, hasta que mis fuerzas físicas me lo impidieron, regaba las flores y un pino que planté junto a su tumba unos días después de su muerte. El agua me la regalaba un buen señor de Yaiza, que también murió, y allí la llevaba todos los días cargada en mi barrilito. Pero ya no puedo ¡Soy un pobre viejo inútil! Y aquel hombre, sencillo y bueno, se echó a llorar como un chiquillo. Nosotros, emocionados también, aprovechamos la coyuntura para estrecharle la mano.

Eran las seis de la tarde. El eco de una campana de iglesia se deshizo en la espuma del viento. Dos cabras cruzaron el camino y un pájaro cantó en la lejanía. Y hasta las lavas de Timanfaya, más negras y repugnantes que nunca, parecían querer asociarse a aquel ambiente: un soplo de vida, arrancado a la muerte.

GUIITO

Balance de una semana de actuación de la Compañía de Comedia MARTIN-SABATINI

El público ha aplaudido con calor muchas de las obras escenificadas

Ha resultado siempre difícil arrancar aplausos al público canario. El isleño, aunque de rica sensibilidad espiritual, no es dado a la fácil exteriorización de sus sentimientos. Puede que seamos fríos, calculadores y hasta parecer desconsiderados, pero somos sinceros. Y a fuerza de sinceridad preferimos pasar por descortes antes que entregarnos abiertamente a la ficción de un aplauso, adulador y empalagoso — de "claque" — que no encaja a nuestra manera de ser, en nuestra manera de concebir las cosas. Para que los canarios nos manifestemos exteriormente, rasgando el velo de nuestra aparente frialdad, es menester que se nos sepa «tocar» el alma, que se nos sepa ofrecer dulcemente el «lei motiv» que abra la espita de nuestra escondida sensibilidad. Entonces nos entregamos en cuerpo y alma. Sin escrúpulos, sin rodeos, mansamente. Como se entrega en espíritu una joven ante el requiebro sutil y quimérico del hombre que la asedia noblemente, delicadamente. Este es el gran milagro que ha obrado en Arrecife la Compañía de Pepita Martín, una actriz de primerísima fila, espléndida, exuberante, vi-

gorosa, que sabe poner en cada palabra, en cada gesto, en cada movimiento, todo el encanto y la gracia de su delicada sensibilidad artística. Por eso no es de extrañar que en esta primera semana de actuación de su selecto conjunto, el público arrecifeño le haya prodigado el cálido efluvio de sus sinceros aplausos.

Manuel de Sabatini nos ha parecido un buen actor y un excelente director. Tiene un perfecto conocimiento y dominio de la escena y una extraordinaria personalidad artística, con una más clara predisposición hacia los papeles cómicos. Es todo un artista.

A Carlos Oller le hemos encontrado sencillamente espléndido. Con una naturalidad y soltura escénica nada común en muchos de nuestros actores teatrales. Se identifica de tal forma con los personajes, que más parecen escenas familiares, que de Teatro, las que este veterano actor nos ofrece en sus siempre felices interpretaciones. Creemos que reúne excelentes condiciones para el cine.

Ricardo Hurtado es otra de las estupendas realidades que nos ha ofrecido la Compañía de Pepita Martín. Posee muchas cualidades y calidades artísticas. En "La vida de cada cual" nos ofreció una felicísima interpretación en el papel de Ramón. Supo conjugar con maravillosa exactitud los acusados contrastes—suavidades y asperezas— de! mutable e

(Pasa a quinta página)

Una importante...

(Viene de sexta página)

la Universal Gil Products, de Des Plaines (estado de Illinois), vestía traje, camisa, corbata y prendas interiores de fibra sintética de petróleo, de la que eran también los zapatos, el sombrero y la gabardina. El doctor Egloff vestía de petróleo de los pies a la cabeza. Nació en Nueva York, de progenitores de origen suizo, molestandole mucho que se creyera que su apellido fuera ruso.

(de "Ya", de Madrid)

Optica
Moncar

Lea «ANTENA»

COSAS DE LA VIDA

Confusión que pudo costar cara En un bocadillo pusieron arsénico en vez de queso

CATANIA.—El soldado Vincenzo Romano, que volvía en tren a su cuartel, después de cuatro días de permiso, se llevó un gran bocadillo de tortilla que la madre le preparó para el viaje.

La señora Romano había puesto también en el bocadillo un pedazo de queso.

El hermano de Vincenzo comió un pequeño trozo de la misma tortilla, pero inmediatamente sufrió unos fortísimos dolores y fué llevado al hospital.

Los doctores descubrieron una buena cantidad de arsénico en su estómago. La señora Romano notificó inmediatamente a la Policía el hecho para que fuera transmitido a lo largo de la línea del ferrocarril Catania-Roma y de esta forma pudo impedirse que Vincenzo comiera el bocadillo en el momento en que se disponía a hacerlo. La madre de Romano había puesto, por equivocación, un insecticida de arsénico en vez de queso.

La dejaron para septiembre

EL CAIRO.—La señora Leila Awatef, joven estudiante universitaria egipcia, se sintió repentinamente indispuesta con dolores de parto cuando se encontraba ante el tribunal realizando los ejercicios de fin de curso en la Facultad de Medicina. Sus compañeras de clase se

apresuraron a prestarle ayuda médica, y la señora Awatef dió a luz con toda felicidad un hermoso niño.

El tribunal acordó dejarla para septiembre, según dijo el rector, en vista del percance que le impidió terminar el examen.

Borrachera de las que hacen época

PARIS.—Un juez ha "premiado" con 18 meses de cárcel las sucesivas hazañas de Antonine Horwais, quien para coronar una enorme borrachera, que le duró nueve días, realizó lo siguiente:

Obigió a parar a un automovilista, amenazándole con una pistola, y exigió que le mostrase la documentación, haciéndose pasar por policía; entró corriendo en un hotel y amenazó con matar a su dueño si no le daba habita-

ción; corrió escalera arriba y violentamente irrumpió en una habitación, donde estaban durmiendo dos personas; hizo varios disparos al aire para «persuadir» a los ocupantes del lecho a que lo abandonaran, en pijama y todo; se metió en la cama, calentita, vestido y calzado, y, por último, fué detenido en la misma cama y posteriormente condenado a dieciocho meses de cárcel.

Roban en la propia casa de un inspector de Policía

PRESTON (Inglaterra).—Un policía despertó al inspector-jefe Roberts y le dijo: "Perdone señor; pero han robado en su casa". Roberts abandonó inme-

diatamente la comisaría y se trasladó a su domicilio. Pudo comprobar que una ventana había sido violentada y que faltaban dinero y joyas.

RINCON DE HUMOR

CASO EXTRAÑO

—Mi mujer me tiene disgustadísimo. Figúrese que ya tiene cuarenta y siete años y todavía no ha ganado ningún premio literario.

PELO CORTO

— Ahí está sentado Bermúdez con su mujer. A ver si se vuelven la cabeza para que sepas cuál es ella.

VERAÑO

—¿Y dice usted que en su casa pueden dormir quince?

—Sí. Uno cada día.

AVISO

ELECTRO RETANA

pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general, que desde hoy se hace cargo de cualquier instalación o trabajo eléctrico, atendiendo las peticiones por riguroso turno de llegada. La entrega de los mismos se hará en las fechas fijadas y garantizadas.

Instalaciones doméstica e industriales, electrificación de barcos, devanados de motores y dinamos, etc. Instalación de bombas centrífugas.

VENTA DE MATERIAL. PRESUPUESTOS
Dirección Técnica Miguel Retana Calvo, Perito Industrial

León y Castillo, 14

Excmo. Ayuntamiento de Arrecife

NUMEROS PARA LAS CASAS

Como a pesar del aviso de esta Alcaldía, publicado en el semanario ANTENA del día 12 del presente mes, son muchos los propietarios de edificios de esta ciudad que habían solicitado de este Ayuntamiento los números para los mismos y no han pasado a retirarlos de la Recuadación Municipal, se avisa, por última vez, que el día 1º del mes de Agosto se dispondrá libremente de los números que queden en existencia, perdiendo su derecho sobre ellos los que los habían solicitado, quedando sujetos, a partir de dicha fecha, al pago del arbitrio establecido por esta Corporación, los propietarios de aquellos edificios que, en ese día, no ostenten el reglamentario número de gobierno en sus fachadas.

Arrecife, 22 de julio de 1955

El Alcalde, Federico Coll

COLEGIO CISNEROS

Ingreso Magisterio